

	Pts. Cts.
España . . . . .	1'25
Extranjero (Unión Postal) . . . . .	2'50
Ultramar . . . . .	2'50
Número suelto . . . . .	0'05

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS



## Primer aniversario

DEL FALLECIMIENTO DE

# D. Juana Ana Castell y Deyá

## DE GARCÍA

Todas las misas que se celebrarán hoy domingo 25 en la Iglesia de Nuestra Señora la Merced serán en sufragio de su alma.

(Q. E. P. D.)

## Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)  
Tranquilidad presente y futura

Madrid 24 á la 1'30 t.

En los centros oficiales se manifiesta la seguridad de que el orden público no será turbado. Han cesado las alarmas que han cundido estos días, habiendo dejado de adoptarse las precauciones que se habían tomado.

### Las elecciones personales

Madrid 24 á la 1'55 t.

Los ministeriales aseguran que las elecciones en Madrid han perdido todo carácter político quedando reducida la lucha á meras simpatías personales.

### La enfermedad de la Reina

Madrid 24 á las 2'10 t.

En opinión de los médicos de cámara, S. M. la Reina necesitará seguir tres días en cama, para poder conseguir su completo restablecimiento. El catarro se ha manifestado en los bronquios y en la mucosa de la nariz; pero sin tener importancia alguna.

### Nuevos temores

Madrid 24 á las 2'30 t.

El Sr. Labra gestiona para que los autonomistas de Puerto Rico no adopten igual criterio que los cubanos. Témesese que no vayan, como éstos, á la lucha electoral.

## Localización

del contingente balear

(Carta al conde de Sallent)

Mi querido amigo: Descá Vd. mi opinión, publicada en *El Imparcial*, sobre el pensamiento que hace años madura Vd. y que hoy ha formulado en un verdadero ante-proyecto; no me chocó el capricho, pero lo práctico sería que buscara Vd. la aprobación de los dos ordinarios que ahora privan; ó sea el Sr. Pidal y *La Correspondencia Militar*; sin estas dos voluntades no se mueve la hoja de ningún árbol conservador en las respectivas especies, civil y militar.

Pero le pronostico que lo que Vd. ha pensado y escrito sobre la organización militar de su querida provincia, ha de ser poco simpático á esa dualidad místico-fendal. Basa Vd. el proyecto en que los baleares no necesitan presidio, ó sea guarnición que los cobija el cumplimiento de sus deberes civiles; y esto es una defensa indirecta del sufragio universal, que huele á Silvela; y además es una proposición perjudicial al ejército, que de este modo ve amenguado el círculo de su actividad, no teniendo que hacer el orden por la mañana y la libertad por la tar-

de; esta última frase es de un coronel de infantería de mucho talento, que, acaso por tenerlo, está en Baleares hace años, sin esperanza de mandar nunca un regimiento; si Vd. lo ve en su próximo viaje á las islas, pídale su opinión, que pocas habrá tan autorizadas.

Exceso decirle á Vd. que á mí me parece de perlas el pensamiento general, y esto por muchas razones; siendo la primera la que queda expuesta; la de quitar al ejército toda la mácula política para convertirlo en la gran escuela nacional de educación militar. Y como ciertas transiciones no pueden hacerse de una vez, me gustaría mucho ese ensayo en las Baleares, que bajo el punto de vista militar podrían en pocos años llegar á ser una Suiza insular.

Me gusta también que Vd. reconozca la compatibilidad de las necesidades militares de la nación y de otras necesidades más apremiantes y generales, y que no se retraga de pedir para sus paisanos el derecho á aprender la instrucción militar con la menor molestia individual y con el menor perjuicio económico posible. Esto lo tienen muchos en los labios y muy pocos dentro de la cabeza; cuando se generalice tal concepto se llegará á la verdadera significación del soldado, que hoy se pretende lograr en un ejército que entre ochenta mil soldados sirvan quince mil para criados de los oficiales.

Como el derecho de que acabo de hablar tiene usted que mirarlo aún como un favor, propongo usted pagarlo con una contribución especial, y con muy buen sentido quiere Vd. que el producto se dedique en primer término á la instrucción del contingente activo y de las reservas, después á fortificaciones y armamentos, y en último término á vestuario y equipo. Técnica-mente es irreprochable el orden de preferencia; pero si Vd. quisiera ganar las voluntades de ciertos corifeos, debería Vd. destinar la contribución á aumentar las pagas de los oficiales; y tampoco debería usted decir que bastan los jefes y oficiales que hay actualmente en las islas, sino que era preciso ascender algún centenar de ellos al empleo inmediato.

Esto es lo que priva hoy en materia de organización militar, y no por culpa de los interesados, sino por aberración de sus representantes oficiales y debilidad muy poco militar de los representantes oficiales.

Una gillería pide Vd. para sus paisanos, que no pasará: los quiere Vd. exentos del sorteo para Ultramar, y hace Vd. bien, porque es de lo más incongruente, que no sea posible redimir con dinero el servicio relativamente fácil y seguro en la Península, y pueda redimirse el peligro gravísimo de ir á servir á Ultramar. Pero en la mano tienen Vds. el remedio, que nace del mismo absurdo: que la Diputación provincial balear redima á todos los que sean designados por la suerte. Este ejemplo cundirá á las demás provincias, y tendremos antes de mucho que pensar en un buen ejército colonial, incompatible con el ejército á la alemana, que se hizo para

tierra firme y naciones que ni tienen ni tendrán colonias. Y bajo este aspecto ya el proyecto de localizar el contingente balear es un gran paso; pues figúrese Vd. el trastorno que ocasionaría poner en pie de guerra las guarniciones de las islas en caso de una alarma, si las reservas hubieran de tomarse del continente; y una alarma en las Baleares será la primera consecuencia de cualquier conflicto europeo.

Una división localizada puede estar apercebida á la defensa sin abandonar en absoluto las industrias de la paz, siempre que se vea clara la diferencia entre el ciudadano que sabe batirse y el siervo de la guerra. Un hombre de inteligencia al frente de la educación de esa hueste balear podría hacer cosas de gran trascendencia para el resto del ejército nacional.

Y expuesto mi criterio respecto á las líneas generales del proyecto, me dispensará Vd. que no entre á considerar detalles, que son esencialmente variables unos, sujetos á determinaciones que aún no existen, otros. Sin embargo, diré que me parecen bastante bien los que Vd. consigna, ninguno censurable y algunos perfectibles con facilidad.

Y deseándole á Vd. la suerte de ver traducida en realidad la idea y á sus paisanos la de inaugurar una verdadera transformación del servicio militar que haga á este útil y universalmente simpático, le da á Vd. sincera enhorabuena su afectísimo amigo y servidor q. s. m. b.

GENARO ALAS

## Desde Barcelona

El frío — «L'última pena»

El tema de todas las conversaciones en Barcelona es el frío. No hay más que frío; se come se bebe y se fuma con él y hasta al lado de la estufa se le siente. Ni ropas, ni habitaciones, ni el mismísimo fuego, son suficientes para la defensa. Astuto, ladino, escurridizo, se cuela por los ojales de la levita, por los poros del tupido paño y por los intersticios de las puertas y hiere sin compasión en cuanto encuentra carne de cañón. No respeta ni á los ricos ni á las mujeres y andan por esas Ramblas muy abrochaditos los gabanes de pieles muy caracoleadas las capas, y muy encarnaditas, cuando no azules las narices de todas las muchachas. No se le han caído todavía á nadie las orejas, como ha sucedido á unos cosacos en la Siberia, no se ha helado el espiritual Sr. Coll y Pujol como sucede á otras personas todos los días en Francia, Alemania y otras frías potencias, que no siempre serán grandes; pero si se han helado los surtidores, los charcos, la Cascada del lago del Parque, el estanque de la Plaza de Cataluña y hasta los cuernos del diablo rojo, las alas de los ángeles de la plaza de Palacio y el caballo de Prim.

Nada; nueve grados bajo cero... y pare V. de contar.

Conste empero que el frío ha venido á Barcelona solo, sin vientos, ni nieves, ni terremotos, ni apenas nubes. El sol luce todos los días su gracioso rostro y si bien á las tres y á las cuatro de la madrugada, muchos de los que andan por la Rambla se esponen á quedarse como el perseguidor de *Penque en Urganda la Desconocida*, es decir, clavados en el suelo, en cambio al mediodía, se puede salir á paseo con la probabilidad de traer al regreso calor para todo el día, pues el termómetro llega á señalar al sol 11, 12 y hasta 13 grados.

Ya ven, pues, mis paisanos que el frío de Barcelona aunque tan malvado como los otros, se presenta bien acondicionado; vestido decentemente, vamos al decir. Es como esos bandidos de levita, cuyas fechorías suelen ser dispensadas gracias al traje, á las maneras finas y á la sonrisita que anima su semblante y que parece decir: «¡Ca, Si soy un bandido de Dios!»

Al tercer día de presentarse el cierzo helado, que diría un clásico, amigo mío, fui á presenciar el estreno de *L'última pena*, drama trágico en tres actos, original del Sr. Ubach y Vinyeta, poeta venturosamente conocido de todos los mallorquines que leen el *Almanaque Balear*. No sé si fué el frío ó el drama que se me indigestó. Lo cierto es que al hacer la revista crítica en un periódico de Barcelona hube de tomar á la Sra. Mena por la Sra. Parreño setricas que no tienen más parecido que el de ser ambas jamañas, y de decir que morían durante la representación dos inocentes, cuando en realidad no muere más que uno, la pobre Sra. Parreño.

Quise rectificar, mas por de pronto tuve que rectificar otra cosa y pasó la oportunidad de la otra rectificación en el periódico en que se habían puesto las cosas curvas ó torcidas ó como quieran ustedes, que me tiene sin cuidado.

No quiero, sin embargo, dejar sin un correctivo mi falta.

He de hablar en LA ALMUDAINA de la obra del Sr. Ubach y Vinyeta y ya que se me presenta la ocasión quiero dejar en el lugar correspondiente la honra del autor dramático. No mata más que á un inocente; el otro muerto es culpable, y bien muerto está.

La verdad es que no me gusta ver matar á nadie en el teatro, y fuera tampoco, pero ¡qué diablos! cuando se trata de un culpable...

Figúrese la lectora que se vuelva joven y queda soltera, si es que no lo sea, sin necesidad de transformación y que ella y yo nos amamos como dos buenos hermanos y algo más; que voy á pedir á su señor padre su mano (la de la lectora, no la del padre) y que éste me dice que no me la da hasta que sea rico; que yo hago como que me marcho á América ó voy realmente allá, pero no puedo hacer fortuna, y vuelvo, y deposito en un banco una cantidad en papeles falsificados; que la autoridad descubre la irregularidad y nos prenden á mi y á mi padre; que escapo de la prisión y voy á ver á mi adorada y cuando estoy en amoroso coloquio con ella y la convenzo de que debe huir conmigo á la selva sombría ó al arenal africano, un dependiente ó un criado de su casa que la ama en secreto dispara un tiro contra mí, pero que la hierre á ella y la deja instantáneamente muerta.

Desde este momento no se puede ya figurar nada la lectora porque no pertenece al género de los vivos. Así es que tendré que buscar á otro para imaginar, á su papá por ejemplo. Fórmese la ilusión, pues, mi supuesto suegro, de que en aquel momento, viendo yo caer á su hija, no quiero abandonarla y me quedo allí procurando con mis palabras volverla á la vida, loco, desesperado, fuera de mí; que sale gente con luces, en tran los gendarmes ó la guardia civil y el preboste ó el alcalde mientras toma las de Villadiego el matador; que me prenden como supuesto asesino, ¡á mi, el amante de su hija! y que el mismo, el padre, cree que efectivamente soy yo quien ha cometido el asesinato.

Supóngase luego que al día siguiente, porque lo anteriormente relatado pasa de noche, ó á los tres ó cuatro días, me sacan de la cárcel y me llevan á casa del juez, del preboste, del alcalde ó de otra autoridad que tenga jurisdicción ordinaria, para declarar; que el pueblo se encoberiza al verme, se amotina, entra, quiere asesinarme, dispara uno de los del grupo una pistola y la bala en vez de herirme á mí, hiere y mata al asesino de mi amada por la cual tanto he hecho y he sufrido, y por último, que antes de espirar el criminal confiesa su delito, lo que da lugar á la autoridad judicial á que haga atinadas consideraciones sobre la necesidad de no dejarse llevar por la pasión en estas cosas de la justicia, tan delicadas.

¿Qué contestará el padre de mi supuesta novia? Pues como si lo oyera. Que es mucha casualidad eso de que mueran ambos á dos gracias á una equivocación, ó mejor, á dos equivocaciones... que parece mentira que disparando el del grupo contra mí, que estoy enfrente de todos hiera al otro, sin haber salido el tiro por la culata... que aunque esto se justifica haciendo alentar algún tanto, hacía mi con malas intenciones al que mató á su hija, esto no debía suceder, porque por rabia que tenga contra mí, sus remordimientos, que debe tenerlos, ya que no es un hombre completamente depravado, le debían tener al menos á la retaguardia del grupo.

Puede también que me diga que él no obraría como obra en el drama el padre de la joven y que por millonario que fuere me concedería la mano de su hija si se convenía de que esta me amaba á mi y yo la amaba á ella y era además un buen chico.

Peró lo cierto es que el tabernero de la Alsacia, porque la acción pasa en aquella provincia alemana, en la actualidad, cree que el mejor marido de su hija es una bola repleta de oro ó un puñado de billetes pagaderos al portador, y no hay que censurar por esto al Sr. Ubach y Vinyeta, sobre todo al tener en cuenta que de los sucesos que se desarrollan gracias á la codicia del tabernero alsaciano, deduce una consecuencia de índole moral que no tiene más defecto que la de estar puesta en boca de un personaje, cuando no había ninguna necesidad de ello, porque el lector la saca sin necesidad de dómine ó de cicrone.

Tiene además la obra un defectillo que—no he de engañarme mientras pueda con plumas ajenas—ha descubierto *L'Esquella de la Torralba*: el de tomar un medio desconocido, el de una provincia extranjera, ni franca ni alemana, para desarrollar la acción, cuando en Cataluña podría haber hallado los mismos personajes, con iguales sentimientos, idénticas ideas y semejante factura.

Lo cierto es que todos los alscianos que ante nuestros ojos se presentan durante la representación son hombres de pasiones algo adulte-radas y que no responden con exactitud á las que se desarrollan en nuestras almas. El autor tendría que haber luchado, á tomar los caracte-res en Cataluña, con el inconveniente de la reali-dad conocida por todos los espectadores, pero aunque le hubiesen salido defectuosos los per-sonajes por este lado, habrían ganado por otros, y nos hubieran sido más simpáticos.

Por otra parte, falta en la obra análisis psi-cológico, observación; el autor ha querido solo hacer una obra moral é interesante y si bien ha conseguido lo primero, no puede decirse lo mis-mo de lo segundo, y esto es debido en gran parte á que se ha enamorado más de los efectos que de los caracte-res y sentimientos, más del brillo que de la verdad, y no ha conseguido sino ex-citar la curiosidad del espectador, no en manera alguna su sensibilibidad.

De la forma no he de decir sino que los lec-tores recuerden la de las poesías del mismo au-tor publicadas en el mentado *Almanaque Balear* y en otros libros.

B. AMENGUAL

Barcelona 19 de Enero de 1891.

### NOTICIAS

#### De las Provincias

En la provincia de Toledo la cosecha de acei-tana deja mucho que desear, hasta el punto de que apenas se cubren los gastos de las labores hechas. Las nieves que azotaron los campos en el verano, y las pertinaces y terribles heladas del invierno han estropeado en absoluto la co-secha, que no se presentaba mal; y si á esto se agrega la corta cosecha del año pasado, se com-prende á la inquietud que reina entre aquellos laboriosos agricultores. En la capital y en di-versos pueblos ha nevado copiosamente, y son intensos los frotes.

De Antequera dicen que al pasar una pa-reja de la Guardia civil por la Cuesta de Cal-derero oyeron una gran explosión al mismo tiempo que lamentos que partían de la casa núm. 13.

Entraron en ella, presentándose ante su vista una mujer tendida en el suelo con las ropas ar-diendo, y á su marido, que fuera desfil, batalla-ba por salvarla de aquel peligro, queriendo apagar el fuego con las manos, pero con tan-mala suerte, que se le había propagado á él mismo.

Entonces uno de los guardias quitóse el ca-pote, y cubriendo con él el cuerpo del marido consiguió extinguir el fuego, al mismo tiempo que el otro de los guardias hacia lo mismo con la mujer.

Por fin pudieron salvar á ambos, aunque la mujer resultó con graves quemaduras.

También se va en una vecina y dos niños de corta edad que retirados en una de las ha-bitaciones interiores, no podían salir por impe-dirse el fuego.

El origen del siniestro se debe á haber inteu-tado encender el brasero cuando inmediato á él había una caja de pólvora y á donde saltaron varias chispas que ocasiona en la explosión.

El gran número de personas que en las afueras del pueblo de Villanueva de la Reina, sostuvieron una valerosa batalla seis gitanos, resultando dos muertos y los cuatro restantes heridos de gravedad.

Ha sido remitida al Excmo. Cabildo Cate-dral, de Valencia para su informe, la comuni-cación en que la Excmo. Corporación municip-al solicita, por conducto del dignísimo Prelado

se declare por la Santa Seda fiesta de precepto el día 21 de Octubre, en que la Iglesia Cató-lica celebra al indito Argel Onstodio.

Ha fallecido en Sevilla el venerable P. Fr. José Murillo, religioso franciscano exclaustro.

En Málaga el D. an de la Catedral, señor López Arjona.—R. I. P.

Un obrador de la parroquia de San Cris-tóbal fué hace pocos días á la Coruña con objeto de cobrar 2.500 reales á un comerciante.

Con la citada cantidad regresó para su casa; pero al llegar al lugar denominado Virloque se le ocurrió entrar en una taberna, en donde tres individuos discutían acaloradamente con el due-ño del establecimiento á causa de que se negaban á satisfacer algunas copas que habían to-mado.

El obrador, para evitar cuestiones, satisfizo de su peculio el gasto, y la cosa quedó termi-nada.

Los tres sujetos acompañaron al obrador, en prueba de agradecimiento, hasta un lugar des-poblado, en donde le dieron las gracias robán-do-le los 2.500 reales que llevaba.

Dos de los citados individuos fueron captura-dos por la Guardia civil y el otro por la muni-cipal.

#### De las Islas

##### Menorca

Con destino á Alcudia el miércoles fueron embarcadas á bordo del vapor *Nuevo Mahón* 29 cabezas de ganado de cerda y 2 de caballar.

El mismo día reanudó sus trabajos en la Coláresega de aquel puerto, la draga "Alonso" que tuvo que suspenderlos por causa del mal tiempo durante algunos días.

El *Bien Público*, de Mahón correspondiente al miércoles da cuenta en los siguientes térmi-nos de la visita hecha á aquella ciudad por el Sr. Obispo de Menorca:

«A las tres de esta tarde el Ilmo. señor Obispo ha abierto la Santa Visita Pastoral, que no pudo efectuarse por la crudeza del tiempo el día de su llegada.

Al efecto se había levantado un altar en la plaza de la Constitución, desde el cual el Ilustre Prelado ha presenciado el desfile de la procesión á la que han asistido la Rvda. Comunidad de Presbiteros, Ayuntamiento, Autoridades, Comi-siones de los Cuorpos é Institutos de las guarni-ción, Asociaciones religiosas y varios Colegios de niños con sus respectivos pendones.

Vestidos después de pontifical S. Ilmo. se ha incorporado á la procesión bajo pálido que era llevado por el Excmo. Sr. Duque de Almenara-Alta, Teniente Coronel de Artillería Sr. Pena, Diputados provinciales Sres. Mir, y Olives, Comandante del Regimiento de Baza Sr. Garcés, Ayudante de Marina Sr. Roca, Abogados señores Orfila (D. Pedro) y Mercader, Cónsul de Austria Sr. Martorell y Concejal Sr. Moncada, cerrando la comitiva la música y un piquete del Regimiento de Baza.

La procesión ha seguido el curso siguiente: calles de Isabel II, Rector; San Roque, Buen-Aire, Hannover y plaza de la Constitución, re-gresando á la iglesia de Santa María, donde se ha cantado un solemne Te-Deum en acción de gracias al Todopoderoso, efectuándose después el besamanos.

Acto seguido se ha procedido á las cinco visi-tas de rúbrica que son: á la Pila Bautismal, Sa-grarios, Lignum-Cruceis, Santas Religias y Oe-menterío, representando este último lugar el por-tico de la iglesia.

Concluida la visita el Prelado desde la silla episcopal ha dirigido elocuente y espresiva plá-tica á los fieles, explicando la misión apostólica

conferida á la dignidad de los Obispos, el objeto de la Santa Visita Pastoral, dando las más es-presivas gracias á las Autoridades, á las personas distinguidas y á los fieles todos que han coope-rado con su diligente solicitud á dar mayor reali-ce al solemne acto que acaba de celebrarse. Se-guidamente ha manifestado que como prueba de su afecto y aprecio daba la bendición á todos los presentes como así lo ha verificado.

El templo hallábase profusamente iluminado y ocupado por inmensa muchedumbre.

—Tomado del *Liberal* del lunes:

«Hace más de sesenta años, desde 1829, que Mahón no había presenciado el espectáculo que está presenciando; pues si bien en otras fechas más recientes habían caído nevadas sobre esta ciudad ninguna tan copiosa, como la que cayó en la mañana de ayer; las calles se vieron cubiertas por una capa de más de diez centímetros de espesor, y sitios hubo donde alcanzó más de veinte y treinta centímetros. La temperatura que hemos experimentado estos días ha sido la si-guiente:

El día 17 fué la máxima de 19° centígrados; la mínima de 0.7 bajo cero; de 1.8° á las nueve de la mañana y de 0.4 á las 3 de la tarde. El día 18 la máxima fué de 0.6 grados sobre cero, la mínima de 2.2 grados bajo cero, á las nueve de la mañana de 0.7 grados bajo cero y á las tres de la tarde de 0.5 grados.

Hoy la máxima ha sido de 2.6° la mínima de 0.3 grados; de 1.5 á las 9 de la mañana y de 0.4° á las 3 de la tarde.

Lo particular de estas temperaturas descono-cidas en Menorca, no es que la mínima haya sido de 2 á 3 grados bajo cero sino que en todo el día de ayer la máxima no escudiera de 0.6 grados.»

#### De la Capital

Con objeto de poder dar á nuestros lectores una amplia y detallada reseña del banquete ce-labrado anteayer en la Lonja en obsequio de don Antonio Maura y sobre todo con el intento de pu-blicar íntegros los magníficos discursos pronun-ciados por este distinguido orador y por D. Juan Acover, respectivamente, tuvimos necesidad de retardar por algunas horas ayer la r partición de nuestro periódico, sin embargo de que á pesar de esto, todavía fué repartido antes que todos los demás.

Aun cuando el vapor *Lulio* llegó ayer á las cuatro de la madrugada, no se le dió entrada hasta las siete de la mañana.

A bordo de dicho buque llegó, según ya de antemano se había dicho, el Excmo. Sr. Conde de Salent, diputado á Cortes por esta isla que ha sido diferentes veces y á la cual nuevamente aspira á representar.

Un número muy crecido de sus amigos polí-ticos y particulares asistió al muelle para reci-birle y saludarle, habiendo ido una multitud de embarcaciones menores pertenecientes á los bu-ques mercantes en número de unas cuarenta á ponerse al costado de *Lulio*.

Al desembarcar subió á uno de los coches que le esperaban y seguido por otros treinta, los cuales fueron ocupados por la comitiva de sus amigos, le acompañaron hasta su casa.

Durante todo el día, el mencionado señor re-cibió innumerables visitas de toda clase de per-sona, resultando notable y afectuoso el recibim-iento que se le hizo.

Esta mañana en el vapor *Unión* ha debido sal-ir para Ibiza el señor D. Cipriano Garijo can-didato para la diputación á Cortes por aquel dis-trito.

Los pequeños grupos se fundieron en uno solo, y, acercándose los hombres, se hizo general la conversación.

La mamá Chretien, muy enternecida, y di-rigiendo una mirada cariñosa á Cecilia, que sonría el aire, con fiaba á De-mázures la espe-ranza que le había hecho concebir un hombre muy formal que se había enamorado de su que-rida inocente.

—¡Oh! (decía seguramente): mucho he espe-rado, antes de consentir en aceptar para la niña los ofrecimientos seductores que se le hacían á porfía; pero hallaba bien recompensada su pru-dencia, porque había encontrado al fin lo que le convenía.

Y con el aire respetuoso de un introductor de embajadores, llegó hasta nombrar á S. E. el príncipe de San-Dominguez. Había llegado recientemente del Perú, su patria, en la que poseía minas considerables de plata. Pero Pabilly, que escuchaba, exclamó con su voz zumbona:

—Un príncipe peruano! Bah! En el Perú no hay príncipes.

—Amigo Pabilly (replicó la mamá Chretien), hágame V. el honor de erirme: cuando afirmo que el señor de San-Dominguez es príncipe...

—Entonces es un Inca! Tiene figuras en la piel, se viste con una toala de color y lleva plumas de papagayo en la cabeza?

Pero Cecilia se ervió furiosa.

—S. P. V., M. Pabilly (lijo con aire desdenoso), que Mora es un buen mozo, moreno, que viste mejor que V., y que tiene magníficos dia-mantes, y no plumas de papagayo.

—¿Se llama Morales, es un moreno y tiene diamantes? (replicó Pabilly)... Pues con eso,

que importa que sea príncipe? Angel de can-dor, tu amor se explica. Pero desconfía, porque indudablemente debes llevar barajas en los bolsillos.

Exasperada la mamá Chretien, se puso los puños en las calderas, y perdiendo tus grandes aires, sin acordarse de su reciente é illustre alianza, iba á repicar en lengüaje de plazuela, cuando se abrió la puerta del despacho de Rom-baud y entró en el foyer el joven director, se-guido de La Barre y de D. Lessard.

Se estableció un silencio profundo, y todos volvieron sus ojos al autor. Estaba éste algo pálido, y sus manos se agitaban nerviosamente. Dirigió una mirada á Lise, que le hizo una se-ñal amistosa con la cabeza para animarle. Rom-baud se había acercado á las damas, y se infor-maba efectuosamente de su salud. Fanny, con voz doliente, se quejaba de no ver bien á causa del fuerte dolor de cabeza que la aquejaba. Ro-berval echaba gravemente agua en la copa, que descansaba sobre una bandeja colocada en la esquina de la mesa cubierta con un tapete verde.

La Barre, seca la boca, despeinados los ca-bellos y con vagos zumbidos en los oídos, se sentó delante de su manuscrito. Declase inte-riormente: «Desta lectura depende la primera impresión, buena ó mala, de los artistas. Si les intereso en mi obra, haré mañana de ellos lo que quiera. Si les d. jo indiferentes, serán vanos todos mis esfuerzos.»

Ignoraba que una sorda desconfianza iba á deslizar su hielo entre las escenas mas ardientes de su obra y sus oyentes. En el momento de que se disponía á hacer todo lo posible para can-

Ha sido nombrada por la Diputación provin-cial de esta isla Cajero provincial de Instruc-ción publica D. Eugenio Font, en reemplazo del Sr. Sampol que dejó dicho cargo por haber sido nombrados Escribano del Juzgado de Inca.

Anoche en el Teatro Principal tuvo efecto con una regular concurrencia la función dedica-da á la memoria del distinguido actor D. José Valero.

Púsose en escena, según estaba anunciado, la preciosa producción del Sr. Tamayo y Baus *Un Drama Nuevo*.

La música del regimiento de Filipinas tocó en los intermedios distintas piezas y despues de coronado el busto del eminente actor se leyeron diferentes poesías compuestas expresamente para el acto por varios literatos mallorquines.

La vajilla que sirvió anteayer para el banquete dado en la Lonja en obsequio del Sr. Maura, fué facilitada por la casa Fuster, de la calle de S. Nicolás, sucesor del señor Aguió, quien puso á disposición de la junta organizadora unas seis mil y pico de piezas, distribuidas en cristalería, porcelana y pipa inglesa. No contamos en este número los candelabros, y otras piezas para de-ferentes usos.

Difícilmente se hubiera hallado en esta ciu-dad otra casa con elementos bastante para poder proporcionar tanto número de servicios de mesa.

Siguen en la calle de Juanot Colom, con la calma que es característica á nuestros trabaja-dores, las obras para llevar las arquillas distri-buidoras del agua á las aceras, según lo acordado por el Ayuntamiento.

Con tales obras se causan multitud de mole-stias y vejaciones al público, bien por interum-prise el paso de los carros y personas, bien por la suciedad constante en que se tiene dicha calle.

Estas razones parecen ser bastante para pre-cisar á los maestros de obras que se dirigen á que las activen cuanto se pueda á fin de evitar los inconvenientes que van detallado.

Ayer por la mañana contrajeron matrimonio la señorita D.ª Carmen Rubert con el J. ven don Gabriel Massanet y Vert, á los cuales deseamos la mayor ventura en su nuevo estado.

Se acopia gran cantidad de piedra machacada en la Ronda del Sur trozo comprendido entre la puerta de Atarazanas y el fuerte de S. Pedro, con objeto de construir de nuevo el piso de la expresada vía.

En el vapor *Lulio* llegó ayer á esta ciudad el P. Honorato Del Val, religioso agustino que de-bía predicar los sermones de cuaresma en la ige-lia catedral, empezando en el día de hoy.

Para alejar las sospechas que pud eron haber sobre la legitimidad de las cajas de Pastillas contra la tos, que prepara el Dr. Andreu de Barcelona, este Señor avisa el cambio efectuado, empleando cajas de metal en vez de las de car-ton que se usaban desde hace 25 años. Con el nuevo envase las pastillas se conservan para siempre, y la caja resulta ser más cómoda y ele-gante. A pesar del mayor coste de las nuevas cajas el Dr. Andreu no ha aumentado el precio, lo cual agradecerán sus consumidores.

#### Correo de señoras

ECONOMIA DOMÉSTICA  
Reuniones íntimas  
Las diferencias que se notan en cuanto á las toilettes en el Código de la elegancia, existen

tarea su interés, ellos pensaban en esquivarse, aburridos de tener que escucharle, y conside-rando esa lectura como una odiosa molestia.

—¿Estamos todos y? (dijo Rombaud.) Pue-de, M. La Barre, principiar cuando guste.

Claudio abrió su manuscrito, y comenzó con la enumeración de los personajes y la designa-ción de los artistas que debían interpretarlos. Vió que todas las cabezas se volvían hacia el, y leyó la curiosidad en sus semblantes. Luego, terminada la distribución, cesó el interés. Los artistas tomaron una posesión cómoda, y hasta el mismo Pabilly, recostada la cabeza sobre el respaldo del canapé, pareció disponerse á dormir.

Claudio, un tanto desconcertado, bebió un sorbo de agua, y comenzó con valor. Como un caballo de pura sangre que se enardece corrien-do, le volvieron las fuerzas y el calor, y se sintió dueño de sí. Según iba leyendo, lanzaba de vez en cuando una ojeada á su auditorio, in-móvil y mudo. Ni una señal, ni una muestra de aprobación. Conforme entraba en escena un personaje, veía al artista que había de repre-sentarlo prestar atención; y luego terminada la escena, volver á su actitud primitiva. Cada cual seguía su papel, pero parecía de todo punto in-diferente al conjunto de la obra.

El acto terminó en medio de un silencio pro-fundo. Únicamente Rombaud exclamó jovial-mente:

—¡Y ya va uno! Luego se volvió hacia Massol, y le interrogó con la mirada. El director de escena movió la cabeza con frialdad, como diciendo: ahora ve-

también en los menores cuestiones de etiqueta, y principalmente en el arte de recibir.

Los refrescos servidos en una reunión íntima no son los mismos que los servidos en un concierto, en un baile ó en una soirée dansante.

Las reuniones íntimas, es decir, aquellas en que las señoras charlan, ó algunas mesas de juego reúnen á algunos aficionados al whist ó al tresillo, no imponen un servicio muy complicado y sin embargo son las reuniones más agradables.

Se sirve té, almíbares para las personas que no toman té; y si la reunión no es numerosa, y por lo tanto, hay gustos diversos, se sirve también chocolate.

De todos modos, se ofrecen pasteles de muchas clases y en cantidad más ó menos considerable, según el número de personas que se reúnan.

Del mismo modo que se comería una herencia bajo el punto de vista gastronómico, componiendo el menú de una comida únicamente de aves, se darían pruebas de inexperiencia sirviendo con el té pasteles de la misma clase.

Variedad, mucha variedad, tal es la palabra de orden, y los franceses son maestros en el arte encantador de lo imprevisto.

Se servirá, pues, con el té, el chocolate y el almíbar uno ó dos pasteles azucarados, un pastel medio azucarado, así como el baba; después uno ó dos azafates de pastas inglesas, una torta, sandwiches con manteca de anchoas, en fin, no hay que olvidar las tortas de pan de centeno, tan apreciadas de los aficionados al té.

En las pequeñas reuniones, todo esto se sirve al mismo tiempo; sea en el salón, si hay reunidas doce ó quince personas, ó en el comedor, si la reunión es más numerosa.

El chocolate y los almíbares se servirán con el té; se pondrán para estos de tres á seis azafates de pasteles y un bizcocho partido ó bizcochitos estrechos indispensables para el chocolate.

Muchas son las variedades en los pasteles bañados y glassés; en cuanto á los pasteles medio azucarados, hay menos donde escoger; así es que daremos una receta que recomendamos á nuestros lectores.

Se toman 500 gramos de harina, y la misma cantidad de manteca, azúcar al gusto y seis yemas de huevo. Se pone todo en una tartera, se añaden 325 gramos de pasas de Corinto, algunas limaduras peladas y cortadas en tiritas finas, un vasito de aguardiente, un poco de canela en polvo, una cucharada de las de café de bicarbonato de sosa. Se mezclan todos estos ingredientes moviendo los dedos durante una hora; luego se le añaden las claras de los huevos, que se tendrán batidas como para merengue; después se echa todo en el molde. Se cuece en el horno, ó bien en una hornilla con rescaldo. Para saber si el pastel está bien cocido se le mete la hoja de un cuchillo; si cuando se retira está seca y no tiene ninguna pasta adherida está hecho. Se le puede conservar mucho tiempo si se pone en un molde de hojadelata.

**Las Reinas de luto**  
Casi todas las cortes están de luto, y el número de las reinas viudas ha aumentado, extendiendo crespones por los salones de los palacios reales.

Hace notar estas tristezas un artículo publicado en *Les Météores Espagnoles*. Hoy el traje de corte es el negro; lo viste la Reina Regente de España que no ha abandonado por completo su luto; lo viste la Reina Regente de Holanda cuya plida belleza se destaca entre los negros crespones que viste desde que murió su esposo; lo viste la archiduquesa Estefanía que no ha abandonado el color negro desde que murió trágicamente el príncipe a quien dió su corazón y su alma.

La reina de Inglaterra no lleva blanco en su traje mas que los encajes que rodean su cuello y los guantes que se pone en las grandes ceremonias. Su hija la emperatriz Federica no ha abandonado todavía las tocas de la viudez; la reina Natalia de Servia se presenta ante las cortes extranjeras vestida de negro como si estuviera viuda, con el largo manto desceñido como una heroína de Calderón ó de Lope pidiendo justicia como reina y como madre.

La Emperatriz Eugenia no se ha vuelto á poner un vestido de color ni de seda desde que salió de las Tuilerías y viste continuamente el merino negro. La ex reina de Nápoles que vive en París y va todos los días á la primera misa en la Iglesia de la Magdalena, viste de riguroso luto por su perdido trono y allá en el parque de un retirado castillo de Austria, se pasea con los cabellos destrenzados y los vestidos negros la que perdió el trono, el esposo y la razón, la infortunada ex-emperatriz Carlota.

La joven Reina de Portugal ha dejado hace poco los vestidos de luto por su abuelo el duque de Montpensier y el primer vestido de Reina de la infantil soberana de Holanda ha sido también negro.

tiene el texto de una carta que la emperatriz Isabel ha escrito á la reina Margarita de Italia, explicándole por qué podía devolverle en Roma la visita recibida en Viena.

La emperatriz recuerda que todos los que han atacado la independencia del Papa han sufrido grandes desdichas, y con este motivo cita á Napoleón I.

Luego dice: «Solamente la idea de poner el pie en los umbrales del Quirinal me llena de alarma. Siento muchísimo no poder devolver su visita á mi regia hermana; pero la culpa no es mía, sino de los que quieren gobernar el mundo de acuerdo con los intereses puramente materiales tan ilusorios y tan efímeros.

El corresponsal del *New York Herald* añade que hasta ahora nadie ha desmentido la carta.

**Collar histórico**  
Parece que en casa de un joyero de esta corte se halla de venta un magnífico collar de perlas de tanto mérito intrínseco como valor histórico. Perteneció dicho collar, que consta de muchos metros de hilos iguales y gruesas perlas, á la emperatriz Eugenia, que lo recibió como obsequio del kedive de Egipto, y sin duda se vendió luego con las joyas de la corona de Francia.

El precio del collar es de 72.000 duros.

**Buenos padrinos**  
El bautismo del nuevo hijo del emperador Guillermo II de Alemania se verificará el día 28 de este mes.

Los padrinos serán: el emperador Francisco José de Austria, el rey Humberto, el duque de Edimburgo, el duque de Connaught, el príncipe Federico Leopoldo de Prusia y el conde de Moltke.

Las madrinas serán: la reina regente Emma de los Países Bajos, la gran duquesa María de Mecklemburg-Schwerin, la duquesa de Edimburgo, la duquesa de Connaught, la esposa del príncipe Federico Leopoldo de Prusia y la princesa Margarita, hermana del emperador.

**Tragedia**  
Un periódico coruñés refiere una historia que reviste todos los caracteres de un verdadero drama.

Trátase de una bella señorita de aquella población que sostenía relaciones con un joven de humilde cuna residente en un pueblo de Andalucía. Sus padres se oponían tenazmente á estas relaciones, pero los ruegos de la hija lograron convencerlos, y por fin accedieron á sus deseos concediéndole permiso para el matrimonio.

Todo estaba preparado para la ceremonia cuando pocos días antes de partir en dirección á la Coruña el novio, es atacado de la viruela y muere.

Este imprevisto desenlace, como es natural, afectó hondamente á la novia, que ha mostrado irrevocables propósitos de ingresar en un convento.

**La receta de la semena**  
*Bizcochos á la crema*  
Se pone un lecho de jalea de frambuesa en un plato; se colocan encima bizcochos empapados en ron, se cubren con una capa de crema batida y azucarada y se sirven.

**Publicaciones oficiales**  
**Boletín de la provincia**  
Extracto del número correspondiente al día 20 de Enero.  
Exposición á la Reina Regente y reglament provisional para la indemnización de los daños y perjuicios causados á la agricultura por las industrias mineras.  
Reglas para la formación de presupuestos municipales.  
Circular para la formación de la est. dist. sanitaria.  
Subastas de copios para la conservación de carreteras.  
Otras de aprovechamientos forestales.

**Gaceta de Madrid**  
Extracto del número correspondiente al día 15 de Enero.  
Presidencia.—Real decreto decidiendo á favor de la administración una com. est. suscitada entre el gobernador de la provincia de Guadalajara y el juez de primera instancia de Alcañiz.  
Gracia y Justicia.—Tres reales decretos de indulto.  
Marina.—Real decreto pre. edito de exposición aprobando el reglamento de preparación, situación y movilidad de las divisiones navales de los departamentos.  
Hacienda.—Real orden confirmatoria de un fallo de la junta arbitral relativo á un aforo de café condensado, presentado para su despacho por D. Luis Palet en la aduana de Barcelona.

**Oficinas públicas**  
**Ayuntamiento de Palma**  
Aprobado por este Ayuntamiento en sesión celebrada el día de ayer el presupuesto adicional al ordinario del corriente ejercicio económico, se anuncia al público que estará de manifiesto en esta Secretaría á efectos de reclamación por espacio de quince días á contar desde la fecha. Pa. ma 17 Enero de 1891.—El Alcalde, Manuel Guasp.—P. A. del Ayuntamiento, Francisco Gomila, Secretario.

**Consulado de la Conferación Suiza en Barcelona**  
Decreto del Consejo federal suizo referente al reparto de fondos de los sueldos y pensiones atrasados de los antiguos regimientos suizos al servicio de España.  
El Gobierno suizo, con fecha 2 de Junio último, ha acordado la repartición del importe de los atrasos de pensiones y sueldos satisfechos por el Gobierno español, pertenecientes á los antiguos regimientos suizos Wimpffen núm. 1 y Zay núm. 4.

Todos aquellos que se crean con derechos á la indicada repartición de atrasos de sueldos y pensiones y se hallen establecidos en España, deberán dirigir sus pretensiones á los Sres. Consules de Suiza, residentes en Madrid y en Barcelona respectivamente, hasta fines de Febrero próximo de 1891; advirtiéndose que pasado este plazo queda perdido el derecho á toda reclamación.

**Sociedades y Corporaciones**  
**Casino republicano de Palma**  
Aviso  
El miércoles 11 de Febrero próximo á las dos de la tarde, se verificará en este Casino (calle del Teatro, número 10 piso primero) un banquete conmemorativo del 18.º aniversario de la proclamación de la República en España, al que quedan invitados todos los republicanos, debiendo servirse, los que quieran tomar parte en el, pedir en seguida y antes del lunes 9, la indispensable papeleta de entrada al conserje, puesto que es necesario saber previamente el número fijo de comensales para los inevitables trabajos preparatorios.

Palma Enero de 1891.—La Comisión.  
**La Islaña Empresa Mallorquina de Vapores**  
Por acuerdo de la Junta de Gobierno y en cumplimiento del artículo 17 de los Estatutos se convoca á los Sres. accionistas para la General ordinaria que ha de celebrarse el día 4 del próximo Febrero á las 4 de la tarde en el local que ocupan las oficinas.

A tenor de lo prevenido en el artículo 19 de los Estatutos, los accionistas que deseen concurrir á dicho acto, deberán recoger papeleta de asistencia que les será expedida por las oficinas de la Sociedad hasta veinte y cuatro horas antes de la celebrada para la sesión, y depositar con anticipación los títulos en el caso de que sean el portador, haciéndose constar su número en dicha papeleta, los que serán devueltos mediante la presentación de la misma, al día siguiente de la celebración de la Junta.

Se hace presente que, con arreglo á lo dispuesto en el artículo 23 de dichos Estatutos, las Cartas de representación se admitirán una hora antes de la designada para la sesión.  
Palma 17 Enero 1891. El Presidente, Pedro Sampol.—P. A. de la J. de G. El vocal Secretario Ricardo Roca.

**Compañía Mallorquina de Omnibus**  
A tenor de lo que previene el artículo 59 de los Estatutos de la Sociedad se anuncia al público que desde esta fecha queda dispuesto en estas oficinas el Balance de las operaciones efectuadas hasta 31 Diciembre último, y se convoca á los Sres. Accionistas para la Junta General ordinaria que se celebrará el domingo 25 del corriente á las once de la mañana en el local que ocupa el Consejo de Agricultura Industria y Comercio (Plaza Santa Eulalia 11).

Los Sres. Accionistas que desean concurrir á dicha junta, deberán depositar sus acciones en la caja de la Sociedad antes del 23 del actual.—Palma 12 Diciembre 1891.—El Presidente Miguel Bulo.—R. A. de la J. D. Enrique Alzamora Secretario.

**Empresa Marítima á Vapor**  
Por acuerdo de la Comisión Inspectorá se convoca á Junta General ordinaria para el domingo 25 del corriente á las once de la mañana en el despacho de la Empresa.—El Administrador, José Astier.

**Compañía Industrial y Mercantil de Manacor**  
En cumplimiento á lo que previenen los Estatutos de esta Sociedad se convoca á los señores accionistas para la Junta General ordinaria que se celebrará el 12 de Febrero próximo venidero á las cuatro de la tarde en el local que ocupan las oficinas de la misma Compañía calle de Alfonso XIII núm. 12.

Manacor 24 de Enero de 1891.—El Presidente, José Aguiló.—P. A. de la Junta de Gobierno, Gaspar Fuster Secretario interino.

**Cultos**  
**Jubileo de Cuarenta horas**  
Continúa en San Jerónimo: exposición á las seis, y á las diez misa mayor; por la tarde se cantará solemnemente maitines y laudes en preparación á la fiesta de Santa Paula, y después la reserva.

**Otras funciones**  
En la Catedral, en la misa mayor predicará el sermón de Saptuagésima el reverendo padre Fray Honorato del Vall, de la Orden de Agustinos.  
En San Francisco de Asis, con motivo de la Causa Pia dedicada al Beato Raimundo Lulio, á las diez se cantará tercia y misa mayor solemne con sermón por don Andrés Pons.

En San Felipe Neri, fiesta del Santo Cristo Rescatado; á las diez se cantará tercia y misa mayor solemne con sermón por el P. Guillermo Martorell, de la misma Congregación; al anocheecer se practicará el ejercicio de la Santa Infancia de nuestro Señor Jesucristo, con exposición mañana y tarde.

En San Jaime, al anocheecer, se dará principio á la devota novena del glorioso obispo y mártir San Blas, abogado contra los males de garganta; predicará D. Bernardo Matas.  
En San Juan, á las siete y media de la mañana, durante una misa empezará igual novena, repitiéndose al anocheecer.

En San Cayetano, al anocheecer, la visita á la Madre del Amor Hermoso.  
**Visita á la Corte de María**  
A la Virgen de la Anunciación, en el Hospital.  
Lunes 26.—El jubileo de cuarenta horas concluye en San Jerónimo: exposición á las seis, y á las diez con motivo de celebrarse la fiesta de Santa Paula, se cantará la misa mayor con sermón por don Miguel Maure; al anocheecer, un rato de meditación, Trisagio con música y la reserva precedida de Te Deum.

**Estadística**  
Inscripciones verificadas en los Juzgados  
Defunciones  
Dia 24  
Juan Biquerra Buté, de 20 meses, calle de S. Buenaventura, de tabaco.  
Magdalena Ripoll Veñy, viuda, de 86 años, plaza de Coll, de escritorio.

**Hospital Civil**  
Dia 24 MOVIMIENTO de enfermos.—Entradas, 4: 2 varones y 2 hembras.—Altas, dos; 1 varón y 1 hembra.—Defunciones, ninguna.

**Registros del puerto**  
DE AYER A LA PUERTA DEL SOL  
Estado de la atmósfera.—Enteraente despejada, y medianamente dens: los horizontes claros y arborizados  
Idem de viento.—Tramontán débil, casi nula.  
Idem de la mar.—Blanca con ligero oleaje y en algunos puntos rizadilla de viento.  
Buques á la vista.—En el horizonte hacia el cabo Regaña, se distingue un buque de cruz que parece traer el rumbo al puerto.  
Vigia de Portopí.—Señala por la banda de levante la presencia de un buque de vela mercante español.

**Rasos sacrificadas para el abasto público**  
Dia 24  
Bueyes, 6.—Vacas, 4.—Cárneros, 11.—Ovejas, 10.—Borregos, 4.—Oreros, 91.—Cabras, 3.—Ceg. jos, 2.—Cabritos, 2.—Cerdas 13.—Cerdas, 6.—Lechonas, 8.—Desechados, 2 ovejas demacradas.

**Teatro Circo Balear**  
COMPANÍA DE ZARZUELA CÓMICA  
DIRIGIDA POR  
D. LINO RULLO  
Funciones para hoy domingo 25 de Enero  
Por la tarde á las tres.  
El año pasado por agua  
1 comedi-tronati  
La calandria  
Por la noche á las ocho.  
La leyenda del monje  
Los baturros  
Al agua patos  
Precios: los anunciados.

**ÚLTIMA HORA**  
Más sobre Cuba  
Madrid 24 á las 3 t.  
Noticias particulares que se acaban de recibir de Cuba indican que el Directorio autonomista cubano permitirá que se acuerde el rearmamento.

Los señores Montero, Portuondo y Castro no han recibido todavía contestación al cablegrama que expidieron.

**Nuevas decisiones**  
Ibiza 24 á las 7 n.  
Afirmase que los conservadores, desandando evitar que su candidato presente el recibimiento entusiasta que se hará seguramente al señor Garjo, han acordado que el candidato oficial no venga mañana en el vapor correo, aplazando el viaje para el lunes, y verificándolo en el cañonero *Atsedo*.—Verdadera.

BOLETIN METEOROLOGICO

Table with meteorological data for Jan 24-9. Columns include Barómetro, Termómetro seco, id. húmedo, Mítrima, Reflecter, Dirección del viento, Ascenso del barómetro, Descenso del barómetro.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

servicio de trenes que regirá desde el 15 de Octubre de 1890 al 31 de Marzo de 1891. De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7:30 mañana, 8:15 y 8:30 (mixto) tarde.

Servicio de la Compañía

TRASATLÁNTICA DE BARCELONA. Línea de las Antillas, New-York y Veracruz. El 10, saldrá de Cádiz, vapor BUENOS-AIRES, para Puerto Rico, Habana y Veracruz.

Aguas naturales DE EL VICHY CATALAN

Representante por estas Islas, EL CENTRO FARMACÉUTICO. Hállanse de venta en todas las buenas farmacias, principales droguerías y depósitos de aguas minerales.

Cataluña

saldrá de este puerto para los de Cette y Marsella el sábado 24 de los corrientes. Admite carga y pasajeros.

Sonámbulas Fernando

ADIVINAN POR MEDIO DEL SUEÑO. Se hallan de paso en esta capital habitando en la calle de los Huertos, 36-2.º

El Económico

Taller de Ataúdes establecido en la calle de Arabí, n.º 14 (vulgo costa de la Pola) los encontrarán de hoy en adelante al precio siguiente: forrados de merino negro desde 15 pesetas en adelante.

PRONTITUD Y ECONOMÍA

Servicio de noche y día 4-1

Ruecas

Se venden de varias clases, trabajadas expresamente para las jóvenes que se disfrazan y asisten á los bailes de máscaras. Botomes, 26-(Son Verrf). 3-3

Criado

Se necesita uno, de reconocida religiosidad y honradez y que sepa algo de leer, en el Colegio de San Agustín, Peletería, núm. 14. 5-2

De La Puebla á Manacor: á las 7:55 mañana, 2:45 y 5:25 (mixto) tarde. De La Puebla á Palma: á las 7:55 mañana, 5:25 (mixto) tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.

Para Barcelona, martes 4 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alcúdia. Para Valencia, jueves 4 tarde. Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, jueves 10 mañana vía Alcúdia y sábado 7 mañana directo. De Valencia, lunes 7 mañana. De Alicante á Ibiza, miércoles 10 mañana. De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

Table with financial data including Palma 23 de Enero, DNERO, Crédito Balcar, Cambio Mallorca, Ferro-carriles de Mallorca, Alumbra'o por Gas, Salinas de Ibiza, Obligacion es de los F. C. de M., Harinera Mallorquina, Bonos municipales, La Islaña, Empresa Mallorquina de vap., Lulio Empresa marítima.

HOJAS DEL CALENDARIO

Calendar for January 25 (Domingo) and 26 (Lunes). Includes dates for the full moon, equinox, and other astronomical events.

Nueva Academia

DE PREPARACIÓN para el ingreso en la General Militar. Director D. Arturo Guin, profesor por oposición de la Academia de Infantería y de a General Militar desde su creación hasta Agosto de este año; habiendo sido examinador de ingreso en todas las convocatorias, y dedicado siempre al desempeño de clases de Matemáticas.

Venta

A voluntad de sus dueños se vende el bergantín PORVENIR de esta matrícula, de 327 toneladas de registro y 500 de carga, clasificado 5,6 A. 1. 1. Bureau Veritas. Para más informes dirigirse á la calle de Danús núm. 1, principal. 11

TEORÍA Y PRACTICA DE LA VINIFICACION

por D. Diego Navarro y Soier. Obra la mas completa y extensa de las publicadas, que se halla á la altura de los adelantos modernos y comprende las mejores prácticas nacionales y extranjeras de fabricación y elaboración de los vinos tintos, etc., etc.

Los elogios que le ha prodigado la prensa y los agrónomos que de ella se han ocupado, son la mejor garantía de que es una obra notable que viene á llenar un vacío en España. Se vende á 11'25 pesetas en la Librería de Amengual y Muntaner.

ACADEMIA PREPARATORIA

para el ingreso en Carreras Especiales. Abrió sus clases el 7 de Enero calle de la Concepción 82-2.º bajo la dirección de D. Alejandro Alvarez Aleñar con la cooperación de conocidos y acreditados profesores. Se facilitarán los detalles que se deseen en el y de expreado domicilio de 8 á 11 de la mañana á 3 de la tarde. 9

PENSIONISTAS DE ULTRAMAR

Los Sres. José Lacret Morlot Sociedad en C. mandita. Ofrecen sus servicios para el cobro de sus haberes cobrando menos comisión que cualquier otro, y hacen anticipo con un descuento moderado. Sus mandatarios recibirán sus haberes por orden telegráfica si así lo desean. Compran valores y créditos del Tesoro de la Isla de Cuba en todas cantidades. Se hacen cargo de alquileres de edificios y otros cobros de la misma isla. Para referencias garantía y pago dirigirse en esta ciudad de Palma á D. Miguel Salvá Banquero. José Lacret Morlot, apartado 172, La Habana. 180-179

Don Antonio Vidal y

Oliver Cirujano del Hospital Civico-militar de Figueras, acaba de llegar á esta capital después de 27 años de ausencia dedicados á la especialidad de las enfermedades secretas en mbos sexos y á las escrofulosas. Ofrece sus servicios al público.—Plaza del Mercado n.º 10-1.º. 15-10

Nodrizas

Una de 27 años de edad y leche de 27 dias, desea criatura para lactar en su casa, que la tiene en el Terreno, calle de Boria, n.º 18. 2-2

DOLOR DE MUELAS

Se cura instantáneamente empleando el Mas-tico Oriental, de G. Barntaud, químico de París. Precio Ptas. 1'50 frasco. Depósito general: Centro Farmacéutico.

RELOJERÍA ALEMANA

Ofrece al público un variado surtido de relojes de bolsillo y de pared.



Compostura de relojes é instrumentos matemáticos bajo garantía.

Guillermo Krug-38, Juanot Colom, Palma de Mallorca.

NO MÁS ENFERMOS

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el Enolatur Padró, regenerativo y depurativo de la sangre. Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El Enolatur Padró cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola. Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos, impetencia, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma. El Enolatur Padró constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningun depurativo sólo, ni las aguas sulfurosas, las de Archena, Panticosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar. 50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas, en España y Ultramar acreditan al Enolatur Padró. Depositario en Palma, D. Juan Valenzuela farmacéutico, plaza de la Cuartera número, 2 y en todas las farmacias.

VINO DE PEPTONA ORTEGA

Nutrición completa sin la intervención de las fuerzas digestivas del individuo. Preparado con vino generoso de España, da tonicidad al estómago y facilita la digestión. Es indispensable á los convalecientes y personas débiles y todos los que padecen de inapetencia, gastralgia, dispepsia y anemia, clorosis, úlceras gástricas, catarros intestinales, tisis, consunción cuando el estómago no tolera alimentación y siempre que la digestión se verifica de una manera irregular. Vino de peptona y hierro.—Peptona de carne, chocolate de peptona, peptona de leche. Elaboración por medio del vapor y venta al por mayor. LEON, 13 y QUEVEDO, 7.—MADRID. Por menor en todas las farmacias de España y Ultramar. En Palma, farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera. 2. 35

Vapor directo de Palma á Puerto Rico y Habana

LINEA DE VAPORES TRASATLÁNTICOS DE PINILLOS SAENZ Y COMPAÑIA. Saldrá á últimos del corriente directamente de este puerto el grandioso vapor de acero, de 4,500 toneladas 100 A I del Lloyd inglés Miguel M. Pinillos

para Puerto Rico, Habana y Cienfuegos. Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos y tambien para Canarias. Informarán sus consignatarios: Martinez y Planas, San Juan núm. 20.

Barbería

En la de Manuel Reus calle de Samaritana núm. 31 se necesita un oficial que sepa su vobligación.

MANUAL DE CONSUMOS

LEY, REGLAMENTO Y TARIFAS. Con extensas explicaciones prácticas en todo lo relativo á adeudos, fieltos, fértas, mercados, fábricas, depósitos, aforos, encabezamientos, etc., etc. POR D. VICENTE GAY TAENGA. Obra de gran utilidad: precio, 2 pesetas 50 céntimos. Librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2

Se vende una galerita

Miguel Monserrat, constructor de carruajes, frente al cuartel del Carmen tiene el encargo. Se alquila.—por 5 duros mensuales una tienda con habitaciones interiores y agua de fuente situada calle de la Luz número 21, con vista á la plaza de Cort.

Aviso á los consumidores

DE AGUA DE SELTZ. Las aguas carbónicas colocadas en sifones que expenden al público los dueños de la Fábrica la ROSA BLANCA á más de ser fabricados con aparatos en el interior plateados y empleando solo aguas de lluvia, que son las más puras que se conocen, reparte esas aguas en sifones cuyas cabezas son de puro estaño plateadas y niqueladas y por consiguiente exentas de comunicar ninguna sustancia plomiza nociva á la salud. Se sirven estas aguas á domicilio ó bien en la fábrica, calle de San Martín núm. 33 y en su Depósito, Constitución núm. 30, distinguiéndose sus envases de todos los demás que se expenden en Palma, por tener grabados en el mismo cristal de la botella, como distintivo, el nombre la ROSA BLANCA, y á más á simple vista se conocen por la brillantez de la cabeza del sifón plateado y niquelado, observaciones que hacemos al público en virtud de lo que dijo un artículo publicado en el periódico El Isleño con fecha 9 de Enero contra el agua de Seltz. 15-3